

#ichbewegemenschen ist nicht nur das Motto unseres digitalen Bildungswegweisers, es darf vor allem als Ausdruck für das stolze Selbstverständnis unserer Engagierten verstanden werden. Dieses selbstbewusste Statement soll viele weitere Menschen dazu motivieren, sich dem Anliegen anzuschließen und selbst andere Menschen auf vielfältige Art zu bewegen. Unser Anliegen ist es dabei, nicht nur körperliche Bewegungsanreize zu schaffen, sondern vielmehr Menschen auch emotional zu bewegen und sie in ihrer Persönlichkeitsentwicklung zu unterstützen. Diese weite Auffassung von Bewegung spiegelt sich in unserem Bildungsverständnis und bestätigt sich immer wieder durch berührende Geschichten aus dem Vereinsalltag und Erlebnisse während unserer Bildungsmaßnahmen. Es zeigt sich: Wer Menschen bewegt, bildet Menschen, und diese Art der Bildung bewegt Menschen.

Um Bildung eine gesellschaftlich positive Ausrichtung zu geben, braucht sie Orientierung. Daher beschäftigen wir uns verstärkt mit den Werten, die unser Handeln antreiben. Auch die Politik in Person unseres Ministerpräsidenten Stephan Weil weiß um die gesellschaftsrelevante Bedeutung von Bildung (siehe Interview auf Seite 8). In unserer heutigen Gesellschaft, die von Unbeständigkeit, Unsicherheit, Komplexität und Mehrdeutigkeit geprägt ist, suchen wir nach Klarheit und Orientierung. Hierfür gibt es einen schlichten Weg, der versucht persönliche Interessen mit aller Macht durchzusetzen. Wir hingegen setzen uns dafür ein, auf Grundlage individueller und gemeinschaftlicher Werte gegenseitiges Verständnis zu fördern und so tragfähige Lösungen für die Herausforderungen unserer Zeit zu entwickeln. Dieser Weg ist anspruchsvoll, spannend und abenteuerlich. Und genau diese Faktoren sind es, die eine Gemeinschaft wachsen lassen. Und hier kommst Du ins Spiel, denn Werte sind etwas ganz Persönliches. Sie machen Dich aus und zeigen, wer Du bist. Sie treiben Dich an, motivieren Dich und steuern Dein Handeln. Und sie können begeistern. Darum sind alle Engagierten Wertebildner. Ob in Deinem Ehrenamt, als freiwillig Engagierte*r, als Übungsleitende oder Trainer*in: Durch Deine Tätigkeit verkörperst Du Werte, die auf andere Menschen wirken. Darin liegt der große Schatz Deines Engagements. Zu erleben, dass Deine Werte andere Menschen in eine positive Richtung bewegen, macht unglaublich viel Freude. Einen ersten Schritt in die Welt der Werte kannst Du über www.goldimherzen.de mit Deiner persönlichen Werteermittlung gehen.

Du hast die freie Wahl - wir das flexible Angebot

Auf einer ideellen Ebene orientieren wir alle uns gerne an einer gesellschaftlichen Perspektive. Gleichzeitig sehen wir den Bedarf im Organisatorischen, den individuellen Interessen potentieller Teilnehmenden entgegenzukommen. Das erfordert eine größere Flexibilität bei der Auswahl von Lehrgangsangeboten. Mit der Modularisierung gehen wir in diesem Jahr einen großen Schritt in diese Richtung. Unsere Ausbildungen im Themenbereich Fitness und Gesundheit sind hier unsere Vorreiter. Anstelle von starren Ausbildungssträngen haben wir die Inhalte neu gruppiert und so Ausbildungsmodule geschaffen, die mehr Freiheit bei der Auswahl von Lehrgangsteilen ermöglichen. Je nach Auswahl der Module ergibt sich der Weg zu einem speziellen Lizenzprofil. Dieser Weg muss übrigens nicht weit sein. Ab Seite 12 und 13 gibt es alle Infos dazu.

Die Sonderausgabe Bildung der TURNWELT verfolgt zwei Zielsetzungen: das Thema Bildung informativ, lesenswert und unterhaltsam darzustellen sowie die konkreten Bildungsangebote für das kommende Jahr vorzustellen. Wir haben viel aus der ersten Sonderausgabe Bildung im letzten Jahr gelernt. In diesem Heft findest Du eine Darstellung aller Themenbereiche mit ihren Ausbildungsangeboten. Lass' Dich von dieser Ausgabe der TURNWELT begeistern, entdecke die Lust auf Bildung, suche Dir Lizenzen und Qualifikationen, die ganz nach Deinem Geschmack sind und gehe damit Deinen ganz persönlichen Ausbildungsweg.

Wir freuen uns auch über Deine Unterstützung: Dieses Heft gehört nicht in den Sammelordner! Dieses Heft darf und soll weitergegeben und weitergetragen werden. Bitte nutze diese TURNWELT, um Menschen dazu zu bewegen, ein neues Kapitel in ihrem Lebenslauf aufzuschlagen: ein wertvolles Engagement im Verein, das Menschen bewegt.

Prof.in. Dr.in Dörte Heüveldop

Vizepräsidentin des Niedersächsischen Turner-Bundes